



 Valeria Lopez Delzar
 valelopezdelzar
 @valedelzar
 342-5121155
 www.valerialopezdelzar.com.ar

Santa Fe, 16 de Febrero de 2022

PROYECTO DE DECLARACIÓN

El Honorable Concejo Municipal de Santa Fe, declara de Interés el Ensayo: “Mujeres frente al Cambio Climático y Eventos Climáticos Extremos” de Ana Laura Pino.

Santa Fe, 16 de Febrero de 2022

FUNDAMENTOS

El presente proyecto de declaración tiene como objeto que el Honorable Concejo Municipal de la Ciudad de Santa Fe, declare de Interés el Ensayo: “Mujeres frente al Cambio Climático y Eventos Climáticos Extremos” de Ana Laura Pino que en el marco del Concurso Federal de Cultura para la Acción Ambiental, organizado por los Ministerios de Cultura y de Ambiente de la Nación obtuvo el Primer Premio Eco Región NEA en la Categoría Ensayo.

El ensayo examina los impactos del Cambio Climático, vinculando dos dimensiones: el territorio (ciudad de Santa Fe y alrededores) y un sector vulnerable (las mujeres). Con este punto de partida, se relatan experiencias, reales y exitosas, que articulan saberes académicos y la formación de futuros/as profesionales universitarios/as, con un medio de comunicación con perspectiva de género (Periódicas), una Asociación Civil dedicada a la cultura de la sustentabilidad y al fomento del ecodiseño (Club Social de Cultura), y con emprendimientos productivos locales, con generación de empleo verde.

Se tuvo en consideración que el Cambio Climático es un fenómeno global con impactos locales y diferenciados en cuanto a los sectores más vulnerables, y que las mujeres enfrentan mayores riesgos y vulnerabilidades, desde distintos frentes: desde sus características fisiológicas, desde su maternidad, y tareas domésticas y de cuidado, desde sus desigualdades económicas y educativas y desde su escasa participación en espacios de toma de decisiones. Las experiencias relatadas muestran que las mujeres pueden y son agentes



 Valeria Lopez Delzar
 valelopezdelzar
 @valedelzar
 342-5121155
 www.valerialopezdelzar.com.ar

de cambio y que los problemas ambientales ha incorporado sólo en los últimos años la perspectiva de género, siendo que las mujeres poseen una larga trayectoria y saberes en lo referente al cuidado de los suyos, a la educación, aún, cuando no han sido educadas formalmente, en la producción y preparación de alimentos para sus familias, así como una relación especial con la naturaleza. La visibilización de sus quehaceres y sus luchas, y una apuesta fuerte a la cultura y la educación ambiental, son desafíos, pero también faros iluminando el camino a seguir.

Ana Laura Pino es Licenciada en Química (UNL), Magíster en Ciencias de la madera, celulosa y papel (UNaM). Especialista en Gestión Ambiental (UNL). A su vez, tiene una extensa trayectoria docente, tanto a nivel universitario como terciario y secundario. Autora del Libro: Química verde: enfoque sistémico, publicado por Ediciones UNL y seleccionado para el Catálogo de EULAC (Latinoamérica). A la vez, es madre, feminista, defensora de las luchas ambientales colectivas, y sensible frente a las y los siempre vulnerad@s. Está convencida de la importancia fundamental de la ciencia, la educación, la cultura y la comunicación ambiental. Su concepción de ambiente es el de un ambiente inclusivo, justo, equitativo y popular, y su lema: “La salida es colectiva, y no dejar a nadie atrás”.